

Das ist unser Kulturbetrieb „Meininger Hof“



In meiner ersten Arbeitswoche in der Stadtverwaltung als Auszubildende zur Verwaltungsfachangestellten habe ich den Kulturbetrieb Meininger Hof besucht und kennengelernt. Dieser befindet sich in der Straße Alte Freiheit 1.

Der Meininger Hof gehört zur Stadtverwaltung Saalfeld/Saale, ist jedoch kein Ausbildungsbetrieb. Dort finden viele Veranstaltungen, wie zum Beispiel Theater, Orchester, Seniorennachmittage und vieles mehr statt.

Die Geschichte des Meininger Hofes reicht über 300 Jahre zurück. Herzog Johann von Sachsen-Saalfeld ließ aus der Klosterscheune die Gastwirtschaft „Neue Schenke“ in der Gemeinde Alte Freiheit eröffnen. Der Umbau des kompletten Anwesens wurde 1899 fertiggestellt. Ab diesem Zeitpunkt gehörte auch der Saal als neuer Gebäudeteil dazu. Die etwaige Gestaltung von damals ist bis heute erhalten geblieben. Der Meininger Hof ist Kulturdenkmal, der Grund dafür ist seine kulturhistorische und traditionelle Bedeutung. Abschnittsweise wurde später eine erneute umfassende Sanierung durchgeführt. Der gläserne Anbau auf der Nordseite ist neu, der Gebäudekomplex auf der Süd- und Westseite blieb unverändert. Zudem wurde durch den Anbau die abweisende Fassade erneuert. Durch den Rückbau der Bühne im großen Saal wurden die Voraussetzungen für eine Hubbühne als Vorbühne erfüllt. Wände, Empore und Decke wurden farblich ursprungsgetreu gestaltet. Schäden und statische Mängel wurden behoben und der Umbau erfolgte unter denkmalpflegerischen Gesichtspunkten.

1999, pünktlich zum elfhundertjährigen Jubiläum, wurden die Innenräume in Nutzung gegeben. Später fertiggestellt wurde der kleine Saal für etwa 80 Gäste.

(Quelle: Ausgewählte Bauvorhaben des Hochbauamtes der Stadt Saalfeld von 1990-2000; Seite 20)
Ein großer Dank für die Führung durch den Meininger Hof und die Informationen geht an Alexandra Teuscher.

Tamina Ranke

